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Lubricant for the manufacture of synthetic yarns and filaments.
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Gleitmittel zur Herstellung von synthetischen Fasern und Filamenten.
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Agent lubrifiant utilisé dans la fabrication de fils ou filaments synthétiques.
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Abstract (en)
The invention relates to lubricants which contain at least one, or mixtures of, epoxidised fats and oils, in which one ring and/or several rings have
been opened, fatty esters, alcohols and olefins and mixtures thereof. The invention also relates to the use of the lubricants according to the invention
as fibre assistants in preparations for the production of manmade filaments and fibres.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft Gleitmittel, die wenigstens ein oder Gemische von einfach und/oder mehrfach ringgeöffneten epoxidierten Fetten und Ölen,
Fettsäureestern, Alkoholen und Olefinen sowie deren jeweilige Gemische enthalten. Weiterer Gegenstand der Erfindung ist die Verwendung der
erfindungsgemäßen Gleitmittel als Faserhilsmittel in Präparationen zur Herstellung von synthetischen Filamenten und Fasern.
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